
A14 文体 2016年8月26日星期五
见习编辑蔡报望 美术编辑施伟杰

联系我们 qnbtyb@163.com

■文娱速递

[链接]

青年报记者 陈宏

本报讯 这两天，中国电影界有
一件大事和一件小事备受业界关注：
大事是据报道万达今年将继续收购
美国电影公司，两笔收购均超过10
亿美元，王健林还称“有可能收购好
莱坞六大中的任意一家”；小事是一
部小成本电影《喊·山》发声明，请全
国影院排片时，一定要保留片名中的
那个“点”。一大一小两件事，正如当
今中国电影界的现状，资本的涌动推
动了市场快速前行，但细节处的落
后，让行业的“软件”跟不上“硬件”的
脚步。

万达做当年的索尼？
万达董事长王健林前两天接受

了外媒的采访，他透露今年将收购
两家不具名电影公司的计划，并指
出交易金额均超过 10 亿美元。他
说：“我的目标是收购好莱坞的公
司，并把他们的技术和电影生产能
力带入中国。”

这个消息引发广泛关注，是因为
今年1月，他刚刚斥资35亿美元收
购了美国传奇娱乐公司的大部分股
份。王健林在采访中也并未透露出
他们下一个收购目标的蛛丝马迹。
不过，此前曾有报道称，万达上月与
维亚康姆（Viacom）就收购派拉蒙影
业进行过谈判。但是王健林则认
为，万达有可能收购好莱坞六大制
片公司中的任意一家。而“好莱坞

六大”除了派拉蒙之外，还包括二十
世纪福斯、华纳兄弟、迪士尼、环球
以及索尼。

“我们感兴趣的不只是派拉蒙，
而是好莱坞六大中的所有。如果好
莱坞六大中的任何一个愿意出售给
我们，我们都会很感兴趣。”王健林还
说道：“只有好莱坞六大是真正全球
性的电影公司，其他的都不是。如果
我们想打造一个真正的电影帝国，这
是必要的一步。”

在收购电影制片公司的同时，万
达还在收购美国、英国的电影院线，
据称这个中国最大的院线可能在
2020年之前提前达到控制全球20%
票房收入的目标。事实上，除了万
达，马云的阿里影业对好莱坞也是虎
视眈眈，现在两家都是在和好莱坞合
作，但收购计划一直都存在。这也让
人想到当年索尼全盛时期收购哥伦
比亚电影公司的举措。

短板正在拖慢步伐
然而，跟资本在海外阔步前行形

成了鲜明反差的是，国内的票房仍未
摆脱低谷期，速度放缓之后，很多隐
藏的问题也迅速暴露了出来。

近日，2016版《喊·山》在官方微
博上发布了一篇致影城工作人员的
公开声明，针对可能出现的影片信息
录入错误的情况，做了言辞恳切的提
醒。声明表示，在电影《喊·山》点映
期间，有些影院经理在录入影片信息
时，可能会习惯性地输入“喊山”两个

字，这导致部分点映票房流入2013
版电影《喊山》。

出现这个声明，并非片方炒作。
这部电影是根据同名小说改编，而此
前已经改编过一次，这次的导演为了
尊重原著，沿用了原名。不过，由于
电影库不能重名，他就在两字中间加
了一个点。在影院排片时，每部电影
都有排次号，但是影院工作人员记不
住那么多号码，都是直接搜索片名，
但由于两部电影名字相似度很高，他
们有可能会将新片录入到旧片中。

这也并不是乱担心。去年，台湾
电影《我的少女时代》在大陆上映时，
因为它跟2010年上映的大陆版电影
《我的少女时代》同名，而出现过这样
的问题。2010年版的《我的少女时
代》在上映之初票房惨淡，而这一数据
在台湾版《我的少女时代》上映时发生
井喷，最终票房达到265万，其中两百
多万都是录入错误的票房。2014年
春节档魔幻大片《西游记之大闹天宫》
上映期间，2012年的动画电影《大闹
天宫》也开始有了票房波动。

业内认为，这个声明也暴露了市
场迅速扩张后，从业人员素质的短
板，事实上，只要在录入信息时看一
眼放映代码，就能分辨出来不同的电
影。就在整个电影界都在展望1000
亿票房甚至2000亿票房时，这些短
板正在拖慢整个市场——今年一部
《叶问3》票房作假风波，让整个行业
票房作假的泡沫被曝光，并导致今年
整体票房萎靡，已经说明了问题。

小小一个“·”东家票房归了西家

资本大旗下，中国电影难掩尴尬

中国影视市场总体前景被看好，

自然海内外交流就增强。除了万达

式的海外收购、阿里式的加盟合作、

好莱坞影片和演员的来华拍片，更多

的合作方式也在进行，比如中国影视

公司和海外人才合作，拍摄针对海外

市场的电影、电视剧等。近日，《速度

与激情7》的好莱坞著名导演温子仁

就正式和中国的公司Starlight Media

签约，获得最多 2 亿美元的资金支

持，用于电影项目开发、制作。《权力

的游戏》团队也和该公司签约，制作

一部以武则天为题材的电视剧巨制

《中国女皇》，比较新颖的是，这部剧

将面向全球美剧市场，而不仅是中国

市场。

温子仁于2004年凭借其导演处

女作《电锯惊魂》震惊影坛，成为炙手

可热的好莱坞惊悚大师。不仅如此，

他所制作及导演的多部作品，成功将

其转型为为数不多的跨类型片著名

导演。2015 年，由他执导的动作片

《速度与激情 7》在中国内地获得

24.26 亿元人民币的票房收入，一举

获得内地进口影片票房桂冠，他更是

在中国内地名声大噪。

选择他跨出国际化的一步，是

中国公司的选择。但如果仅仅是

此，还只是“引进来”，要想走出去，

必须拿出作品。这家中国公司选

择了打造美剧形式的《中国女皇》，

热播美剧《权力的游戏》制片人克

里斯托弗·纽曼表示：“历史与故事

总是激起人们的想象力，而我们总

是寻找着有趣的故事。女皇武则

天的人生就是一个杰出的历史故

事，我希望我们可以公正地描述她

的传奇。”

青年报记者 陈宏

超十年人气IP今上映

本报讯 记者 陈宏 又一部备受
关注的经典 IP 改编电影登陆暑期
档。今天，曾导演过《我的野蛮女友》
和《假如爱有天意》的韩国著名导演
郭在容执导的纯爱电影《在世界中心
呼唤爱》正式上映，导演表示，原作是
自己心目中的经典No.1。

这部汇聚了欧豪、张慧雯、杨紫
三位人气明星的影片，改编自同名小
说与电影，原著曾经创下了700万册
的亚洲畅销书纪录，电影版更是风靡
80后、90后群体，被誉为“亚洲青春
片鼻祖”。纯美无瑕的爱情故事、对
质朴情感动人的演绎成为很多人“哭
过”的回忆。作为一个已经诞生超过
10年的 IP，本片的导演郭在容曾表
示，为了适合当代大众审美，“会在保
留原作精髓的同时进行改动，为观众
带来全新的气质与体验。”

梦想改造家“很温暖”

本报讯 见习记者 明玉君“小
空间，大利用；大空间，大作为”，继第
一季、第二季之后，东方卫视《梦想改
造家》第三季将于8月30日回归，再
度开启房屋改造之旅。而在8月24
日晚，《梦想改造家》新书分享会暨

“情怀与设计”主题论坛上，设计师王
平仲直言，“要通过设计传达真正的
温暖，传递正能量。”

记者了解到，因为前两季的播
出，通过“极限改造”体现人文关怀的
《梦想改造家》得到了观众的认可，被
称赞“很有温度的良心节目”。同样，
赖旭东、史南桥、王平仲等设计师也
收获了大批粉丝，晋升“男神”。但各
位设计师却坦言在设计过程中都遇
到了空间、时间以及邻里关系等各方
面的障碍与困难，王平仲更是直言，

“观众们在节目中看到的困难和收获
仅仅是整个过程的十分之一。”赖旭
东也忍不住调侃，“我们设计师都是
有着千年的黑眼圈。”

但为了让需要帮助的人群能有更
好的生活空间，设计师们以“设计费为
零”进行公益性改造。说到为什么还要
继续参加第三季，史南桥告诉记者，“完
成设计对家人的聚焦，感受到委托人的
快乐，这个是对我们设计师最大的回
馈。”赖旭东的回答更加坚定，他表示：

“设计就是为人们服务的，那种自豪感
与满足感会支撑我一直走下去。”

打造美剧版《中国女皇》，交流不止引进来

2016版《喊·山》与2013版《喊山》都是根据同一部小说改编而成的电影。


